

## 地域学校共働本部だより

### 崇中フラワーロードを整備しました！

令和5年6月13日（火）

N.O. 1

文責：地域コーディネーター  
羽原 秀樹



5月25日（木）授業後、崇化館中学校南側の国道沿いのフラワーロードに、花植えボランティアの保護者のみなさん、本校のボランティアの生徒140人が参加し、約1300株のベゴニアやサフィニアの花の苗を丁寧に植えました。まず、例年お世話になっている猿投観葉の木原さんより、花の苗を植えるときの注意点をご指導いただきました。その後、各々の場所に分かれ植え替えを行いましたが、どの生徒も意欲的に活動しました。ボランティアで参加していただいた保護者の方からも、「生徒がこんなにたくさん集まり驚きました」「どの生徒も一生懸命やっていました」などの声をいただきました。これから苗がどんどん大きくなり、地域のみなさんやドライバーの方々の目を楽しませることでしょう。また、植え替えのために、昨年植えた1000以上の花の株を抜き、植え替えの準備をした「麦の会」の生徒のみなさん、お疲れさまでした。

本活動は、国土交通省中部地方整備局名古屋国道事務所及び豊田市からの支援や協力を得ているプロジェクトです。愛知万博の開催の記念行事として始まったものです。生徒、保護者、地域の方々の協力を得て、これからも継続していく活動にしたいと思っています。

#### 地域学校共働本部とは？

**目的：地域と学校をつなぎ、学校・家庭・地域が一体となって、子どもの成長を支える組織**

地域学校共働本部は、学校や地域が必要とする活動について、どのような学校支援や地域連携ができるか協議をし、地域と学校が共働で活動する組織です。学校と地域の間を円滑につなぐ仕組みとして地域コーディネーターを配置し、学校にボランティアを派遣したり、地域貢献活動を実施したりします。

- 地域コーディネーター …学校の求めに応じた、学校とボランティア間の総合的な調整役
- 地域ボランティア …実際にボランティア活動を行う地域住民、保護者など

本校は、地域の皆様や保護者の方々から多くのご支援やご協力をいただいております。具体的には、本校ボランティア活動部「麦の会」の支援を中心に、環境美化活動を中心に行ってています。生徒への読み聞かせや図書館の本の修繕なども行っています。

また、学校が地域からの支援を受けるだけでなく、地域から学校への要望にも応えることができるようにもしていきます。地域コーディネーターが学校と地域の総合的な調整を図り、円滑な活動を推進していきます。

#### ●お花のボランティアさん大募集！●

お花の大好きなボランティアさんを募集します。

右の写真は、本校のシンボル的な花壇です。今年も、特別支援学級の生徒が花の苗を植える予定です。

日々のお花のお世話をお願いしながら、地域と崇中がつながっていくことを期待しています。お花を通じて、地域の方々から親しまれる崇中にいていきたいです。

興味・関心のある方は、教頭：佐伯までご連絡をお願いします。 崇化館中学校（☎ 31-0197）



花壇等のお世話をお願いしたいです！



苗植えの説明をする木村さん



穴を掘って、苗を入れます。



心を込めて花の苗を植えています



みんなで花の苗を植えます。



地域・保護者の方も参加



「この夏、きれいに咲いてね！」

フラワーロード花植えのボランティアに参加しての感想の一部を紹介します。

2段目、3段目に苗を植えるのは大変だったけど、ピンク→赤→白とグラデーションになっていて、とてもきれいでした。これから夏本番で花もよく育つと思うけど、雑草もたくさん生えると思うので、「麦の会」として、苗植えの後の花の世話をがんばっていきたいです。  
〔H・Sさん〕

学校で普段しないような経験ができるのが貴重で、とても楽しかったです。友達と一緒にできるというのが、フラワーロードのよいところであり、面白いところだなあと感じました。貴重な経験をすることができたので、次回もぜひ参加したいと思います。  
〔N・Hさん〕

フラワーロードのボランティアに参加して分かったことは、「やりがい」があることです。学校のためにボランティアをすることにより、学校の人だけでなく、地域の人の笑顔をたくさん見ることができました。フラワーロードの植え替えはとてもやりがいがあったので、これからもボランティア活動に参加していきたいです。  
〔A・Nさん〕

初めてフラワーロードの活動に参加しました。最初は「きれいに植えられるか」少し不安でしたが、やってみると意外に簡単で、とても楽しくできました。いつも帰る時にきれいなお花が植わっているのは、このようなボランティアの活動があったからだと分かりました。今回は、そのボランティアに参加できて、とてもうれしくよい思い出になりました。  
〔E・Aさん〕

みんなで協力して花を植えたのは初めての体験で、とても楽しかったです。ボランティアを終えて翌朝登校したら、とてもきれいに花が連なっていました。頑張ってよかったです。また来年も参加してみたいです。  
〔S・Kさん〕

毎回参加しているフラワーロードのボランティアに今回も参加しました。土を10cmほど掘って、苗を植え、きれいに土をかぶせました。お花がとてもきれいに見えました。作業をしていて、とても楽しかったです。  
〔A・Yさん〕

今回のフラワーロードのボランティア活動を通して、中学校をはなやかにすることことができたと思います。ぼくは、いつも小学校の時に、崇化館中学校の花壇はとてもはなやかできれいだなあと思っていました。だから、今回そのフラワーロードに花を植える活動ができて、とてもうれしかったです。また来年もこういう企画があったら、ぜひ参加したいと思います。  
〔S・Kさん〕

私は、今年度から本校地域学校共働本部の地域コーディネーターをすることになりました羽原秀樹（はばらひでき）です。本校と地域の方々を結びつける一助になればと、微力ながらお手伝いさせていただきます。私は、毎週水曜日の午後1時から2時の間、崇化館中学校にいます。連絡・相談などありましたら、お気軽にどうぞ。また、その他の時間については教頭の佐伯までご連絡いただければ、後日こちらから連絡します。

■崇化館中学校 羽原 31-0197